



“Simón Bolívar

Libertador
Presidente
de
Colombia,
a los
Ciudadanos y
Soldados
del Sur de
Colombia”

“Ciudadanos y Soldados:

La perfidia del Gobierno del Perú ha pasado todos los límites, y hollado todos los derechos de sus vecinos de Bolivia y Colombia. Después de mil ultrajes, sufridos con una paciencia heroica, nos hemos visto obligados a repeler la injusticia con la fuerza. Las tropas peruanas se han introducido en el corazón de Bolivia sin previa declaración de guerra y sin causas para ello. Tan abominable conducta nos dice lo que debemos esperar de un gobierno que no conoce ni las leyes de las naciones, ni las de gratitud, ni siquiera el miramiento que se debe a pueblos amigos y hermanos. Referiros el catálogo de los crímenes del Gobierno del Perú, sería demasiado, y vuestro sufrimiento no podría escucharlo sin un horrible grito de venganza; pero yo no quiero excitar vuestra indignación, ni avivar vuestras dolorosas heridas.

Os convido solamente a armaros contra esos miserables, que ya han violado el suelo de vuestra hija, y que intentan aún profanar el seno de la madre de los Heroes.

Armaos colombianos del sur. Volad a la frontera del Perú, y esperad allí la hora de la vindicta. Mi presencia entre vosotros será la señal del combate.

Bogotá, 3 de Julio de 1.828 Año 18^o. de la Independencia.”

Guayaquil, Julio 24 de 1.954

RECORDEMOS EL ORO
LOS COMANDOS.